

**NOTES D'ALLOCUTION  
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA  
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION D'UN DÉJEUNER ORGANISÉ  
EN L'HONNEUR D'UNE DÉLÉGATION GRECQUE  
EN VISITE AU CANADA**

**SALLE À MANGER DU PRÉSIDENT  
LE 28 MAI 2013**

Excellence, Monsieur le Président Meimarakis,  
Excellences, membres du corps diplomatique,  
Honorables parlementaires  
Distingués invités,  
Mesdames et Messieurs,

« Kalispera » (Bonjour)!

C'est avec grand plaisir que je vous souhaite la bienvenue au Sénat et dans ces salles historiques pour ce déjeuner en l'honneur de la délégation parlementaire de Grèce. Cette réunion relativement informelle nous donne l'occasion de réfléchir à votre visite au Canada jusqu'ici dans une atmosphère détendue et agréable.

Monsieur le Président Meimarakis, je suis tout particulièrement heureux de vous revoir si tôt. Vous vous rappellerez que j'ai eu le privilège de diriger une délégation parlementaire en Grèce en septembre dernier. Vous avez alors aimablement accepté de vous distraire de votre emploi du temps fort chargé pour nous rencontrer et nous parler de votre point de vue sur l'évolution récente de votre pays. Je suis ravi de pouvoir vous offrir à mon tour la « filoxenia » (hospitalité), ou générosité d'esprit, dont nous avons été les heureux bénéficiaires durant notre séjour dans votre beau pays.

Le temps que nous avons passé en Grèce a été tout à la fois source de fascination et très productif. En nous immergeant dans la culture grecque et grâce à nos rencontres avec des représentants grecs, nous avons pu mieux comprendre la situation de la Grèce et circonscrire les possibilités de coopération accrue. Nos rencontres avec des représentants du monde des affaires grec et le caractère chaleureux et véritablement enthousiaste du peuple grec nous ont laissé des impressions durables. Les discussions que nous avons eues à Rhodes et à Athènes ont été positives et riches, et je peux dire avec certitude que notre délégation s'est prise d'une solide affection pour votre pays et votre peuple.

Au cours de la 127<sup>e</sup> Assemblée de l'Union interparlementaire (UIP), qui a eu lieu à Québec, le Canada et la Grèce ont honoré leurs liens bilatéraux en célébrant 70 années de relations diplomatiques. C'est en effet en 1942 que le Canada a chargé le premier Canadien – à savoir le Major-Général Georges Vanier, qui allait devenir gouverneur général du Canada – de présenter ses lettres de créance au gouvernement grec en exil. C'est aussi cette année-là que la République hellénique a ouvert sa première mission diplomatique à Ottawa. Plus récemment, nos relations se sont épanouies en raison de nos orientations communes en matière de droits de la personne, de paix et sécurité à l'échelle internationale et de démocratie.

À un moment où le chômage des jeunes atteint des niveaux sans précédent dans le monde entier, nos deux pays continuent de s'efforcer de créer un meilleur avenir pour les générations à venir. L'Accord Canada-Grèce sur la mobilité des jeunes – récemment ratifié par le Parlement hellène et signé par le premier ministre Stephen Harper lorsqu'il s'est rendu à Athènes en 2011 – l'atteste. L'accord permettra aux jeunes Canadiens et Grecs de voyager et de travailler dans nos deux pays, et il témoigne d'une perspective anticipatrice de la création d'emploi et de la croissance. Il atteste également notre détermination à garantir que nos relations continuent de s'appuyer sur de solides principes de coopération et de compréhension mutuelle et qu'elles puissent donc affronter le temps.

Il est clair que les échanges parlementaires comme celui-ci contribuent fortement à tisser des liens entre nos deux pays. Il est important que des parlementaires du Canada et de Grèce continuent de travailler ensemble dans un esprit d'ouverture, de coopération et de dialogue pour que nos relations continuent d'évoluer.

Pour terminer, j'aimerais, au nom du Sénat du Canada, porter un toast à nos visiteurs venus de Grèce. Je vous souhaite un agréable séjour dans la capitale de notre pays et un excellent voyage à Toronto, Québec et Montréal.

« Santé, Cheers et *Yia Mas* » (prononcer « ymmas ») (signifie « À votre santé »).